

4. Bericht des Allgemeinen Studierendenausschusses

für die Sitzung des Studierendenparlaments am
06.07.2017

Inhalt

Vorsitz	3
Termine	3
Bus- und Bahnsemesterticket	4
Kulturticket.....	4
Öffentlichkeitsarbeit	4
Finanzen	5
Außen.....	5
Hochschule.....	6
Soziales.....	6
Gender & Diversität	6
Politische Bildung & Kulturelle Belange	7
Ökologie & Nachhaltigkeit	8

Vorsitz

- Vorbereitung der Podiumsdiskussion „Demokratie – Wissenschaft – Verantwortung“
- Vorbereitung und Durchführung der Ausschreibungskommission und Weiterleitung des entsprechenden StuPa-Antrags
- Vorbereitung des Vorgesprächs der FSRV mit Vertreter*innen des Forum Wissens und Zentraler Kustodie
- Unterstützung bei der Durchführung des fclr und Moderation des Bühnenprogramms
- Kontaktherstellung zum Projekt „Göttingen hat Platz“
- Bewerbung Wahlhelfer*innen bei BTW und LTW
- Erneute Überarbeitung verschiedener SQM-Anträge zur Renovierung des AStA-Gebäudes und Lärmschleuse Stilbrvch
- Vorbereitung der Diskussionsrunde der Studierenden zum Leitbild Lehre (Raumbuchung, Einladung etc.)
- Überarbeitung der Homepagetexte
- Ersti-Betreuung: vor allem Campuskalender, Beutel, Ersti-Mappen, sonstige Materialien
- Verfassen und Überarbeiten verschiedener Pressemitteilungen des AStA (u.a. PM zu Salzborn, Ausspähskandal)
- Überarbeitung der AStA Geschäftsordnung
- Nachbereitung der AStA-Klausurtagung
- Betreuung von Facebook, Tagesgeschäft, Sprechstunde

Termine

- 06.07.: Podiumsdiskussion „Demokratie – Wissenschaft – Verantwortung“
- 08.06.: Ausschreibungskommission
- 14.06.: Teilnahme an Prämierung „Kreativität im Studium“
- 15.06.: Gespräch und Austausch mit Frau Qaim (Abteilung Wirtschaftskontakte)
- 16.06.: Gespräch mit Herrn Ittemann (Finanzabteilung) mit Referent für politische Bildung
- 16.06.: Teilnahme am Vernetzungssommerfest des Gleichstellungsbüros
- 19.06.: Lenkungsgruppe Leitbild Lehre (Senatorin/AStA)
- 22.06.: Teilnahme am LIFT-OFF-Gründungswettbewerb

- 28.06.: Teilnahme an der FSRV und Vorgespräch mit Vertreter*innen des Forum Wissens und Zentraler Kustodie
- 29.06.: Interview mit univision zu „100 Tage AstA“
- 30.06. – 02.07.: festival contre le racisme
- 03.07.: Teilnahme am Referateustauschtreffen
- 04.07.: Diskussionsrunde der Studierenden zum Leitbild Lehre (Senatorin/AStA)

Bus- und Bahnsemesterticket

- Teilnahme Beiratssitzung zum Nahmobilitätskonzept Südstadt der Stadt Göttingen
- Erste Kontaktaufnahme mit dem NVV bzgl. „Landesweitem Semesterticket“ zum Erhalt der Zusatzstrecken
- Dialog mit Universität und GöVB bzgl. Bussemesterticket für das Gasthörer*innenprogramm
- Zusammenstellen der Sommerbaustellen 2017 und Veröffentlichung auf der FB-Seite
- Tagesgeschäft (Sprechstunden, Anfragen per Mail und Facebook, Social Media)

Kulturticket

- Tagesgeschäft (Twitter, FB, Mails, Bewerbung)
- Gespräch mit der Stadt-Bibliothek zu den Nutzungsmöglichkeiten durch die Studierenden
- Verlängerung des Kooperationsvertrages mit dem Museum Friedland für die folgenden beiden Semester (WS 17/18 u. SoSe 18)
- Mithilfe beim fclr (Bewerbung, Aufbau, Abbau, Infostand)
- Zusammenstellung von Infos u. Logos für die kommenden Semesterticketbeiblätter
- Überarbeitung von Texten für den Campus-Kalender

Öffentlichkeitsarbeit

- Hilfe beim festival contre le racisme
- Vorbereitung Ersti-Materialien
- Homepage-Optimierung
- Layoutarbeit

- WLAN im AStA-Gebäude verbessert
- Tagesgeschäft

Finanzen

- AK Erstsemesterbetreuung
- FSRV
- Durchführung fclr
- Vorbereitung Entlastung
- Vorbereitung Quartalsbericht
- Tagesgeschäft (Beantworten von Anfragen, Teilnahme an Plena, Sprechstunden, Prüfung von Formularen)

Außen

- Vernetzungsarbeit mit dem Bündnis Wohnheime gegen Mieterhöhungen und der Wohnrauminitiative
- Vernetzungsarbeit mit dem Bürger*innenforum Waageplatz
- Mitarbeit an der Vorbereitung und Durchführung des fclr
- Vernetzungsarbeit mit der Lehrbeauftragteninitiative
- Vernetzungsarbeit mit solidarity for academics for peace
- Vernetzungsarbeit mit Solidarity-City Göttingen
- Vernetzungsarbeit mit united against racism
- Mitarbeit im AK Erstsemesterbetreuung
- Vorbereitung des AK Studentenwerk
- Vorbereitung einer Pressemitteilung zum Göttinger Ausspähskandal
- Besuch der Podiumsdiskussion mit dem Bundespräsidenten (7.6.)
- Teilnahme am Bündnis gegen Rechts (12.6.)
- Teilnahme an der Sozialausschusssitzung der Stadt Göttingen (13.6.)
- Teilnahme an der Stiftungsratssitzung des Studentenwerks (22.6.) (studentisches Stiftungsratsmitglied)
- Teilnahme am Gespräch der Lehrbeauftragten-Initiative mit dem Präsidium (27.6.)
- Teilnahme an der Sitzung der LandesASTenkonferenz (5.7.)
 - Wahl zum Koordinator der LAK

- Tagesgeschäft

Hochschule

- Erstellen einer Amtsträger*innen Liste der studentischen Selbstverwaltung nach § 18 Abs. 4 OrgS
- Teilnahme am AK Erstsemesterbetreuung
- Einholen von Angeboten für den Bedruck von Ersti-Beuteln
- Teilnahme an der Mitgliederversammlung des DAAD in Bonn
- Anfrage bei der Rechtsabteilung bzgl. der nächsten Urabstimmung
- Gespräch mit der LSV
- Vernetzung mit dem ASP
- Teilnahme FSRV
- Tagesgeschäft

Soziales

- Tagesgeschäft
- Elterncafé am 12.06.17
- Festival contre le racisme:
 - Teilnahme an Planungstreffen
 - Kommunikation mit Bands
 - Bewerbung
 - Kleinkram
 - am festival-Wochenende: Auf-, Um- und Abbau, Info-Stand
- Erste Planungen Studis mit Kind Sommerfest
- Treffen mit Herrn Staier (Sozialdienst Studentenwerk [sic!]) am 28.06.
- Vorbereitung des Antrags zur Einrichtung des Ausschusses zur Evaluation der VfSB
- Überarbeitung Texte für den Campuskalender

Gender & Diversität

- Vorstellung im Gleichstellungsrat am 06.06.
- Teilnahme an der Podiumsdiskussion mit Steinmeier als Zuschauerin (07.06.)

- SQM-Antrag zu trans*-Belangen
 - Nachbereitung nach der Einreichung
 - Treffen mit dem Gleichstellungsbüro am 16.06.
- Vernetzung beim Sommerfest des Gleichstellungsbüros am 16.06.
- 13.06., 26.06., 28.06. und 04.07. Durchführung von vier Vorträgen in der Vortragsreihe „LesbischSchwulBiTransInterQueer*“
- Festival contre le racisme: Diverse Aufgaben, Awareness-Konzept, Durchführung des Festivals
- Redaktionsprojekt feministische Zeitschrift
 - Erneutes Redaktionstreffen am 20.06.
 - Durchführung von zwei Interviews am 30.06. und 05.07.
- Teilnahme am Trans*-Vernetzungstreffen am 03.07.
- Interview mit dem Deutschlandfunk, Sendung „Campus & Karriere“, über Diversity Audit und Diversität allgemein an der Uni Göttingen am 04.07.
- Überarbeitung des Flyer „Stop Sexism!“ für die Ersti-Mappen der Uni
- Tagesgeschäft

Politische Bildung & Kulturelle Belange

- Vortrag „Zur Aktualität des Rackets“ durchgeführt
- Planungen für Vortragsreihe im WiSe zu Rechtsextremismus und Neue Rechte
- Buchen der Gedenkstätte Bergen-Belsen und Absprachen bzgl. Programm vor Ort
- Festival contre le racisme
 - Ladung, Vorbereitung und Leitung letzter Vorbereitungstreffen
 - Begehungen mit GM
 - Aufbau, Koordination und Organisation während des gesamten Festivals, Betreuung der Workshops, Vorträge und Filme sowie der Asyl-Dialoge und Abbau
 - Über 3.000 Gäste im Durchlauf
 - Sehr gut besuchte Workshops, Vorträge und Filme (insgesamt. über 200 Besucher*innen)
 - 90 Gäste bei Asyl-Dialoge
- Teilnahme am Gespräch mit Herrn Ittemann bzgl. SQM-Antrag zur Unterstützung des AStA
- Teilnahme an der Veranstaltung mit dem Bundespräsidenten

- Teilnahme an AStA-Plenum

Ökologie & Nachhaltigkeit

- Veranstaltungen
 - Workshop „Plastikfrei leben“ 11.06.
 - Führungen zu „Essbaren Pflanzen“ 09.06. u. 24.06.
 - Führung zu Nutzpflanzen im Tropengewächshaus Witzenhausen 16.06.
 - Veranstaltungsreihe „Wasser & Wir“ mit Viva con Agua Göttingen (Wasser-Perspektiven und Herausforderungen global und lokal)
 - „Beyond the red lines“ Film zu Klima-Aktivismus in Europa 27.06.
 - Führung in den Anlagen des Abfallzweckverbands Südniedersachsen (Deiderode) 04.07. (mechanische und biologische Restmüllsortierung und Aufbereitung)
- Uni-Projekte
 - Gespräche zur Umstellung auf Recyclingpapier mit StudIT (Strauß) und Zentralem Einkauf (Bodmann), Testphase mit weißem Recy-Papier beginnt, uniweit wahrscheinlich ab 2018 mit neuer Ausschreibung
 - Austausch mit anderen Unis zu Erfahrungen bei Recy-Papier-Einführung
 - Austausch mit der „FairCup“-Mehrwegbecher-Initiative
 - Gespräch mit dem Studentenwerk (Magul, Forthmann, Streit) u.a. zu Mülltrennung, Fairtrade und Kaffee-Einwegbechern
 - Nachgespräche zu U4-Nachhaltigkeits-Treffen
 - Austausch und Abstimmung zu Verhandlungen und Projekten mit Nachhaltigkeitsbeauftragtem Marco Lange
 - AG zur Einrichtung eines „Grünen Büros“/Green office für dauerhafte Verknüpfung von studentischer und institutioneller Nachhaltigkeitsarbeit
 - Saisonkalender (zeigt saisonales Obst und Gemüse, gibt Koch- und Einkaufstipps)
 - AG Divestment
 - AG Klimaschutztage
 - AG Lebensmittelverschwendung
 - Unterstützung fclr